

Acuerdo transpacífico actualizará al TLCAN (El Financiero 06/02/14)

Acuerdo transpacífico actualizará al TLCAN (El Financiero 06/02/14) Roxana González García Jueves, 6 de febrero de 2014 • Las oportunidades que ofrece son muy grandes para ignorarlas: Pritzker . • ACTUALIZACIÓN DEL TLC VÍA TPP, PLANTEA EU La actualización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) será a través del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP por su siglas en inglés), adelantó la secretaria de Comercio de Estados Unidos, Penny Pritzker. En conferencia de prensa en el marco de su primera visita oficial, señaló que si bien el TLCAN fue una de las mejores plataformas para fomentar la competitividad de México, EU y Canadá, este mecanismo no es perfecto y no atiende a nuevas realidades como el comercio digital, derechos laborales y protección ambiental, que no están sujetas a mecanismos de arbitraje. "Hoy tenemos la oportunidad de actualizar el TLCAN a través del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica, las oportunidades que tenemos de crecer con el nuevo acuerdo son demasiado grandes para ser ignoradas", dijo. Agregó que el TPP, que negocian doce naciones que representan 40 por ciento de la economía global, resultará crucial para las exportaciones, el crecimiento económico y la creación de empleos en Norteamérica. "No podemos sentarnos al margen mientras nuestros competidores avanzan con sus propios acuerdos, que reducen los estándares y nos hacen menos competitivos en mercados alrededor del mundo", insistió Pritzker. Aseguró que en EU existe optimismo por el incremento de la producción energética de México, así como por la decisión de mejorar las telecomunicaciones, lo que ofrecerá oportunidades en otras áreas. Poco antes, un alto funcionario estadounidense, que pidió el anonimato, declaró que el TLCAN quedará intacto después de la cumbre que sostendrán el 19 de febrero los presidentes de México, Enrique Peña Nieto; de EU, Barack Obama, y el premier canadiense, Stephen Harper, pues no se abrirá ni se renegociará. Dijo que la intención es "profundizar" la relación, pero mediante mecanismos bilaterales y trilaterales como el Diálogo de Alto Nivel Económico que Peña Nieto y Obama acordaron en mayo.